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Protokoll  

Mitgliederversammlung 

Stadtsportbund Hagen e. V. 

 

 

Montag, 18.04.2023 

um 19:00 Uhr, Hasper Hammer, Hammerstraße 10, 58135 Hagen 
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TOP 1 

Eröffnung und Begrüßung mit Totenehrung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

zur Mitgliederversammlung und Beschlussfähigkeit 

Herr Flormann begrüßt um 19:10 Uhr die anwesenden Vereinsvertreter sowie die Vertreter der 

Hagener Politik und Verwaltung.  

Danach bittet Herr Flormann die Anwesenden, sich zur Totenehrung zu erheben. 

Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Einladung fest und erklärt die Versammlung für 

beschlussfähig. 

Es wurden 90 Stimmberechtigungen aus 37 Vereinen gezählt.  

 

TOP 2  

Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung 2022 

Es gibt keine Beanstandungen zum Protokoll der letzten Mitgliederversammlung, damit ist das 

Protokoll genehmigt. 

 

TOP 3  

Bericht des Vorstandes  

Herr Flormann gibt einen kurzen Überblick über die Aktivitäten des letzten Jahres. 

Der LSB  NRW hat in 2022 viele neue Programme auf den Weg gebracht: „Moderne Sportstätten 

2022“ mit ca. 2,6 Mio Euro für NRW (Antragsteller Vereine), ein zweiter Aufruf „moderne Sportstätten“ 

mit einem Fördervolumen von 500.000 € für Hagen (Verteiler diesmal der SSB Hagen). In jedem 

Stadtteil wurden 100.000 € für Maßnahmen im Outdoor-Sport-Bereich zur Verfügung gestellt. Ein 

Dank an dieser Stelle an Frau Staatssekretärin Andrea Milz, die den Breitensport in NRW schon seit 

Jahren begleitet und immer wieder neue Impulse gibt und neue Projekte initiiert. 

Dann Anfang 2023 die Förderung zur Digitalisierung der Sportvereine in Höhe von 400.000 € für 

Hagen. Nur 1/3 der Hagener Vereine hat einen Antrag gestellt. Mit diesem Programm war ein sehr 

hoher organisatorischer Aufwand verbunden. 

Der SSB Hagen möchte sich als Dienstleister und Kooperationspartner der Vereine und Organisa-

tionen in Hagen breiter aufstellen. 

Die Kontakte zum LSB NRW sind sehr gut. 

Der Neujahrsempfang 2023 hatte gute Kritiken. Der Neujahrsempfang 2024 (es ist die 25. 

Veranstaltung) soll ein besonderer werden.  

Herr Flormann dankt allen Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen beim SSB Hagen sowie allen 

Ehrenamtlichen der Vereine für ihre Arbeit und ihr Engagement. 

 

TOP 4 

Geschäftsbericht 

- Als erstes spricht Frau Tauer. Sie berichtet über das Thema „Sexualisierte Gewalt im Sport“ – 

das passiert nicht nur woanders. Sie berichtet von Vorkommnissen in einem Sportkurs, bei 

dem es Übergriffe der Übungsleitung gegeben haben soll. Gespräche mit den Eltern, mit 

Beratungsstellen und dem Ansprechpartner für „Gewaltprävention“ beim SSB Hagen führten 

dazu, dass im Sinne von Kindeswohlschutz das Sportangebot vorübergehend ausgesetzt 

wurde. Frau Tauer weist darauf hin, dass es Seminare geben wird, um für das Thema 

„Sexualisierte Gewalt im Sport“ zu sensibilisieren. Die Angebote werden kostenfrei sein. 

- Herr Sänger berichtet über verschiedene Aktivitäten des Vorstandes. Im März 2023 gab es 

eine Klausurtagung des SSB Hagen  mit Vorstandsmitgliedern und Mitarbeitenden in 

Lennestadt. Schwerpunkte der Tagung waren: Verbesserung des Serviceangebots des SSB 

Hagen an die Sportvereine, mehr Angebote schaffen für im Sport organisierte Bürger*innen 

und nicht-organisierte, Einbringen in  die Sportentwicklungsplanung, mehr „Bürgernähe“ durch 

z. B. Sprechstunden des Vorstandes, Verbesserung der Öffentlichkeitsarbeit und mehr 

Kontakt zu Presse und Radio Hagen, mehr Präsenz bei Veranstaltungen in der Stadt (z. B. bei 

Hagen blüht auf). 

Der sportliche Austausch mit Partnerstädten soll aktiviert werden.  
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Es sollen Angebote gemacht werden zur Stärkung des Ehrenamtes (z. B. durch Kurz&Gut-

Seminare).  

Den einzelnen Aufgabengebieten in der Geschäftsstelle werden „Paten und Patinnen“ zur 

Seite gestellt. 

Die Klausurtagung wurde von allen Teilnehmenden gut bewertet, es soll im Herbst eine 2. 

Klausur geben. 

- Herr Gaca berichtet über die Bereiche „Integration durch Sport“ und „Sportjugend“. Im Juli 

2022 wurde ein Sprachcamp durchgeführt. Die teilnehmenden Jugendlichen mit Migrations- 

und Fluchthintergrund hatten in Kaiserau durch sportliche Aktivitäten und Sprachunterricht die 

Möglichkeit, sich weiterzubilden. Gefördert wurde dieses Sprachcamp, das in Kooperation mit 

dem KSB Warendorf stattfand, durch das Landesjugendamt. Während des Sprachcamps 

wurde auch die ÜL-C-Ausbildung thematisiert. 11 Teilnehmende nahmen anschließend an der 

ÜL-C-Ausbildung teil, 9 Teilnehmende haben bestanden. 

In diesem Zusammenhang wies Herr Gaca auf die Übungsleiter-Offensive des LSB NRW hin. 

ÜL-Ausbildungen werden mit bis zu 1.000 € gefördert.  

Es gibt Pläne und auch schon Vorbesprechungen, einen sportlichen Austausch mit der Stadt 

Modi’in durchzuführen. 

Ein weiteres Thema ist „E Sports“. In einem Jugendzentrum in Haspe ist ein Angebot für E 

Sportsgeplant.  

Die Sommerferienangebote sind in Vorbereitung. 

 Herr Gaca weist darauf hin, dass es in Zukunft nur noch Förderungen für die Vereine geben 

 soll, die ein (aktualisiertes) Schutzkonzept vorweisen können. Der SSB Hagen e. V. steht den 

 Vereinen bei der Erstellung/Aktualisierung gerne zur Verfügung. 

- Frau Tauer stellt die Arbeit des Sportbildungswerks vor. Seit 2020 ist die Außenstelle des 

Sportbildungswerks in Hagen aktiv. Aus- und Fortbildungen sowie Kurse und Fahrten gehören 

zum Angebot. Sie berichtet, dass es kaum Teilnehmende aus Hagener Vereinen in den Aus- 

und Fortbildung gibt. Ein Beispiel: ÜL-C-Basismodul => 23 TN davon 6 aus Hagen, 

ÜL-C-Aufbaumodul => 18 TN davon 2 aus Hagen, Rehasport-Ausbildung => 14 TN kein 

Hagener 

Zum Angebot des SBW gehören neben den Qualifizierungsmaßnahmen auch Fahrten und 

Kursangebote. Diese Aktivitäten werden sehr gut gebucht. Es sollen keine Dauerangebote 

sein, sondern nur zeitlich begrenzte Angebote. 

Ein anderes Angebot des SBW soll die Möglichkeit sein, dass Vereine bei der Organisation 

und Abrechnung von Kursangeboten unterstützt werden. 

- Frau Hain informiert, dass die LSB-Programme „Bewegt ÄLTER werden in NRW!“ und 

„Bewegt GESUND bleiben in NRW!“ nicht weitergeführt werden. 

- Frau Gutschank berichtet über den Bereich Deutsches Sportabzeichen. Die Zahl der 

Sportabzeichen-Bewerber stagniert. In 2022 waren es 913. Es beteiligten sich 22 Schulen und 

25 Vereine. Bei den Jubilaren wurde das 45. Sportabzeichen und das 55. Sportabzeichen 

geehrt.  

- Herr Fischer ist zuständig für den Bereich „NRW bewegt seine Kinder/Sport im Ganztag“. 

Schwerpunktthemen im Bereich „NRW bewegt seine Kinder“, jetzt „Sport im Ganztag“ waren: 

Sportplatz Kommune, Bewegungsabzeichen im U7-Bereich, Bewegungskindergärten, 

Sportkarussell und Sporthelferprogramm. In allen Bereichen gab es Veranstaltungen und 

Angebote, die gut angenommen wurden. 

- Frau Gutschank vertritt die Seniorenbeauftragte Leni Hildebrandt. Sie gibt einen Überblick 

über die durchgeführten Aktionen im Bereich Seniorensport: monatliche Fahrten nach Bad 

Sassendorf, Fahrt in die Sportschule Hachen, monatliche Treffen in Hagen zum Spielen, 

Klönen und Grillen, Tagesausflüge. Alle Angebote wurden von den Seniorinnen und Senioren 

gut angenommen. Auch für das Jahr 2023 sind wieder viele verschiedene Aktionen geplant. 
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TOP 5 

Bericht des Schatzmeisters mit Jahresabschluss 2022 

Herr Lohre stellt der Versammlung den Jahresabschluss 2022 vor. Der Abschluss konnte auf der 

Homepage eingesehen werden. 

 

TOP 6 

Bericht der Kassenprüfer zum Abschluss 2022 

Herr Schulte verliest den Kassenprüfungsbericht. Die Kasse wurde geprüft am 23.03.2023. Alle 

Unterlagen lagen zum Zeitpunkt der Prüfung vor. Es gab keine Beanstandungen, alle Konten waren 

gut geführt und es ergaben sich keine Auffälligkeiten. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. 

Nachfragen konnten zufriedenstellend beantwortet werden.  

Sonderprojekte und zweckgebundene Fördermittel wurden gut nachvollziehbar dokumentiert. Die 

Beiträge der Vereine an den SSB Hagen e. V. betragen ca. 30.000 €, gemessen an den zusätzlichen 

Fördermitteln des LSB NRW nur eine „kleine“ Einnahme. In diesen Fördermitteln sind neben 

Personalkostenzuschüssen auch Zuschüsse für die Durchführung von Aktivitäten in den einzelnen 

Aufgabenbereichen. 

Insgesamt wurden die Gelder sachgerecht und satzungskonform verwaltet. 

 

TOP 7 

Aussprache über die Berichte 

Es gab keine Wortmeldungen zu den Ausführungen von Herrn Schulte. 

 

TOP 8 

Grußwort der Stadt Hagen 

Herr Thieser begrüßt die Versammlung im Namen der Stadt Hagen. Sport und Ehrenamt im Sport ist 

für die Gesellschaft enorm wichtig: soziale Kontakte, gesundheitliche Aspekte, Integration und 

Inklusion, Ehrenamt als Stütze der Gesellschaft. Vieles ist im Bereich Sport- und Bewegungs-

angebote in Hagen gut, doch es gibt auch noch einiges zu verbessern: Der Sportentwicklungsplan für 

die Stadt Hagen steht vor der Verabschiedung, Hallenkapazitäten müssen erweitert werden, eine 

Multifunktionshalle und beleuchtete Laufstrecken stehen zur Diskussion. 

 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Herr Thieser bittet anschließend die Versammlung um die Entlastung des Vorstandes. Dies geschieht 

einstimmig. 

 

TOP 10 Etatplanung 2023 mit Beschlussfassung 

Der Etat für 2023 wurde von Herrn Lohre vorgestellt. Nachdem es keine Fragen oder Anmerkungen 

zum Etat 2023 gab, wurde der Etat einstimmig angenommen. 

 

TOP 11 

Anträge an die Versammlung 

Antrag 1 vom Vorhaller Turn- und Sportverein (Andreas Schulte) 

Der Text des Antrages lag der Versammlung vor: Planung und Durchführung einer 

Weiterbildungsveranstaltung für Vereine und interessierte Bürger in Form einer 2-Tage-Veranstaltung 

Die Mitgliederversammlung beauftragt den SSB mit der Machbarkeitsprüfung und Planung eines 

Weiterbildungskongresses für Sportvereine für das Jahr 2024 

Abstimmungsergebnis: Die Versammlung ist einstimmig für den Antrag und beauftragt den SSB 

Hagen mit der Prüfung. 

 

Antrag 2 vom Vorhaller Turn- und Sportverein (Andreas Schulte) 

Der Text des Antrages lag der Versammlung vor: Zusammenarbeit mit der VHS Hagen zur 

Gewinnung neuer Mitarbeiter:innen für Sportpraxis und Vereinsmanagement. 
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Die Mitgliederversammlung beauftragt den SSB mit der Aufnahme von Gesprächen mit der VHS 

Hagen, um Möglichkeiten von gemeinsamen Aus- und Fortbildungen im sportpraktischen Bereich und 

bei Themen zum Vereinsmanagement zu prüfen. 

Abstimmungsergebnis:  

Die Versammlung ist einstimmig für den Antrag und beauftragt den SSB Hagen mit der Aufnahme 

von Gesprächen. 

 

Antrag 3 Vorstand des SSB Hagen e. V. (Reinhard Flormann) 

Der Text des Antrages lag der Versammlung vor: Antrag auf Aufnahme des SSB Hagen e. V. in das 

Qualitätsbündnis 

Abstimmungsergebnis:  

Die Versammlung ist einstimmig für den Antrag und beauftragt den SSB Hagen, die Aufnahme in das 

Qualitätsbündnis einzuleiten. 

 

Sonstige Wortmeldungen 

Herr Raab (Service Zentrum Sport der Stadt Hagen) erläutert ein Vorhaben in Kooperation von SZS – 

SSB – Sportjugend – Hagenbad: Es soll einen Tag des Sports geben. Alle Hagener Vereine sind 

eingeladen, sich und ihre Sportangebote zu präsentieren. Am 9. September 2023 soll im Bereich des 

Ischeland dieser Aktionstag stattfinden. Die Vereine werden zeitnah angeschrieben. 

 

 

 

gez. Reinhard Flormann     gez. Renate Hain 
Vorsitzender      Protokollführung 

 

 


